

Bourgogne : l'hommage à Beaune de Louis Latour

Si la maison a été fondée en 1797, c'est en 1866 que Louis Latour s'est installé à Beaune, rue des Tonneliers. Ses dirigeants actuels, Florent Latour, son président, représentant de la onzième génération, et Eléonore Latour, sa nouvelle secrétaire générale, représentante de la douzième génération, sont nés et ont grandi dans la capitale des vins de Bourgogne, aux Hospices mondialement connus. Si Louis Latour est célèbre pour son domaine de 48 hectares, comportant des parcelles dans les plus grands crus bourguignons (chambertin, romanée-saint-vivant, corton-charlemagne, Montrachet...), la maison a acheté une superficie totale de 15 hectares de vignes autour de Beaune entre 1912 et 1924, soit le cinquième de l'appellation. Un siècle après, Florent et Eléonore ont décidé de rendre hommage à leur berceau familial en mettant en avant les crus de Beaune de la maison.

Moins célèbres que les grands crus de la Côte de Nuits et de la Côte de Beaune, les vins de l'appellation comportent un certain nombre de premiers crus, très bien faits, qui offrent une bonne approche de la Bourgogne à des prix abordables, au moment où les stars de ce vignoble prestigieux se vendent plusieurs centaines, voire plusieurs milliers d'euros par flacon.

Domaine royal. Ayant appartenu aux ducs de Bourgogne avant de passer dans le domaine royal à la mort de Charles Le Téméraire, la parcelle de 13 hectares située au nord de Beaune, régulièrement servie à Versailles à partir du XVIII^e siècle a, de ce fait, été baptisée Clos du Roi. Le demi-hectare de pinot noir de ce premier cru qu'y possède Louis Latour donne des vins au nez de cerise, aux tanins ronds et soyeux.

Également au nord de l'appellation, le Beaune 1^{er} Cru Perrières donne des vins à la robe rubis ou grenat profond, aux arômes de cerise et à la bouche ample et ronde. Aux mêmes prix, on trouve le Beaune 1^{er} Cru Vignes Franches, voisin de Pommard, qui se distingue par ses tanins fondus et sa belle longueur en bouche.

Côté blancs, la maison propose deux cuvées de premiers crus, le Beaune aux Cras 2022, provenant d'un terroir très calcaire donnant un vin au nez de fruits exotiques et à la bouche ample et fraîche avec des arômes d'amande grillée, et le Beaune Grèves 2022 situé sur une colline argileuse dominant la ville et offrant un vin riche et concentré au nez de chèvrefeuille et de vanille, avec une bouche ample aux notes de noisette.

